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FECHA: Julio 17 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Iba como rayo y halló la muerte”  

  “Constante brutalidad de policías” 

 “Analizan cambiar tenencia por placas” 

 “Cabeza humana cerca del Cbt is 8”  

 
“CDHEH brindará cursos a policías”  

 
“Sellan frontera con Veracruz ante cólera”  

 
“Urgente aprobar reformas política y hacendaria: FOR”  

 “Apapachan a burócratas con salario y prestaciones” 

 “Predominan los gordos en la burocracia estatal”  

 
“Pide IFE abrir secreto bancario en 400 casos”  

 
“Roba el crimen días de campo”  

 
“Lícitos, todos los fondos usados con Peña Nieto: PRI”  

I N S T I T U C I O N A L   

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S   

Milenio-Sólo la mitad del padrón votó desde el extranjero: Solamente el 54 por ciento de los ciudadanos 

hidalguenses que están en el extranjero e inscritos ante el Instituto Federal Electoral (IFE) como electores oficiales, 

votaron en los comicios presidenciales del 1 de julio pasado. De los mil 163 hidalguenses residentes en el extranjero con 

posibilidades de votar, únicamente 631 enviaron su voto (54.26 por ciento) para la elección a presidente de la República. 

El organismo electoral informó que Ixmiquilpan fue el distrito donde hubo más participación de hidalguenses que votaron 

desde el extranjero, es decir un total de 176 votos se recibieron para el Valle del Mezquital que pertenece al distrito 

electoral II. Por el contrario donde hubo menos votos fue en el distrito I con cabecera en Huejutla, con un total de 12 

sufragios. Según el documento del IFE ―Resultados Distritales de la Votación de Mexicanos Residentes en el Extranjero‖ 

(resultados por entidad y distrito), Andrés Manuel López Obrador recibió más votos de hidalguenses en el extranjero que 

los demás candidatos a presidentes de la República, con un total de 269 sufragios, que fueron emitidos a favor los 

distintos partidos de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC). Por su parte, la abanderada del Partido Acción 

Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, recibió la preferencia de 198 ciudadanos de Hidalgo que al momento de votar 

estaban en el extranjero. El presidente de la República electo hasta el momento, Enrique Peña Nieto, obtuvo un total de 

136 votos de hidalguenses migrantes; 114 del Partido Revolucionario Institucional (PRI), seis del Partido Verde Ecologista 

de México (PVEM) y como coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), únicamente 16. Gabriel Quadri de la Torre, 

quien representó al Partido Nueva Alianza (Panal) como candidato a la presidencia de la República, solamente recibió 20 

votos de hidalguenses en el extranjero. Asimismo, hubo dos votos para candidatos no registrados y seis votos nulos, 

informó el Instituto Federal Electoral (IFE). Antes de los comicios del 1 de julio, el IFE aprobó que un total de mil 163 
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hidalguenses que viven en el extranjero recibieran sus boletas electorales para que pudieran votar en los comicios. Desde 

países como Vietnam, Andorra, Hongo Kong y Grecia, los hidalguenses con edad para votar tenían la oportunidad de 

elegir a presidente de la República, sin embargo poco menos del 50 por ciento, se abstuvieron de mandar sus sobres 

postales. Según el informe sobre el número de electores residentes en el extranjero del organismo descentralizado, el 

distrito electoral de Ixmiquilpan es donde más se registraron ciudadanos extranjeros con 391, seguido del distri to III de 

Actopan con 166. En el distrito electoral I de Huejutla de Reyes, se recibieron y aprobaron el voto de 33 ciudadanos, en 

el distrito IV de Tulancingo de Bravo son 152, en el distrito V de Tula de Allende fueron 116, en el distrito VI con 

cabecera en Pachuca 160 y finalmente en el VII de Tepeapulco fueron 145 los hidalguenses que pudieron emitir su voto 

desde otros países. Estados Unidos es el país donde más solicitudes se registraron, indica la documentación del IFE; en el 

vecino país del norte, 984 hidalguenses pidieron ser tomados en cuenta para las votaciones federales. En las elecciones 

federales de 2006, el listado nominal lo componían 721 hidalguenses en el extranjero con opción de voto, sin embargo el 

sufragio total fue de 514. (Misael Zavala, página 11)  

Criterio-Peña Nieto no t iene “varita mágica” CTM: Enrique Peña Nieto no "tiene una varita mágica" para reparar 

las consecuencias de un mal gobierno de doce años que hicieron los panistas, afirmó Jesús Priego Calva, dirigente estatal 

de la CTM, razón por la cual pidió tiempo para comenzar a ver los resultados. Para el líder del ala obrera del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), existe "gran esperanza" de que la situación económica cambie.  Priego Calva planteó 

que los trabajadores de México ya hasta olvidaron el pan, pero sin sofismas, porque ahora la alimentación está basada en 

tortillas, las cuales subieron de cuatro a 14 pesos, de una forma inconmensurable y sin el menor sentido social de parte 

de los encargados de regular la economía nacional. Este tipo de situaciones, dijo Priego, por supuesto fueron 

determinantes para que la gente ya no quisiera más del PAN. El priísta planteó que Peña Nieto, al arribar a la Presidencia 

de la República todavía tendrá que luchar contra las inercias y vicios que dejaron sus antecesores, por ello demandó 

tiempo suficiente para ver los resultados. "Bien sabemos que no tiene una varita mágica para resolver todos los 

problemas que sufre nuestro país, porque es mucho el trabajo que se tiene que hacer para recomponer tanto la situación 

económica como de seguridad, salud y educación, que son los ejes primordiales de cualquier sociedad", dijo.  Respecto a 

la seguridad, dijo que con el nuevo gobierno se verá la diferencia, "no habrá negociaciones, sólo la aplicac ión de la ley", 

pues dijo que al terminar la impunidad terminarán muchos vicios. Para el dirigente de la Confederación de Trabajadores 

de México (CTM), toda la clase obrera luchó mucho en las elecciones para evitar que el país se condenara a la misma 

situación de la última década. "Todos desde temprano co-menzaban con su activismo y unos luchando en ratos en sus 

empresas por mejores condiciones y en otros promoviendo la mejor posibilidad de México, que eran los candidatos del 

PRI". Finalmente, Priego declaró que el voto que les dieron no fue un cheque en blanco. (Jorge Martínez, página 08)  

Criterio-Verdadero ganador de elección, el dinero; PRD: Con las pruebas que se están presentando para impugnar 

el triunfo del excandidato del PRI, Enrique Peña Nieto, se demuestra que el verdadero ganador de las elecciones del 

pasado 1 de julio fue el dinero. Así lo consideró Arturo Sánchez Jiménez, presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) 

del PRD en Hidalgo, quien lamentó que en estas elecciones se haya lucrado tanto con la necesidad de la gente que 

menos tiene. "Fue mucho el dinero que emplearon en su campaña", dijo tras recordar que cuando apenas transcurría el 

primer mes de campaña, Peña Nieto ya había rebasado los gastos permitidos por el IFE. Estos actos, dijo, no sólo fueron 

denunciados por los partidos de la coalición izquierdista, (PRD-PT-Movimiento Ciudadano). También Acción Nacional 

detectó estas anomalías, lo que sin duda fue un factor de inequidad para obtener un mejor resultado. Textualmente, 

dijo: "En este proceso electoral, el ganador no fue Peña Nieto, fue el dinero que movió todo y que empleo su equipo para 

sobornar las consciencias ciudadanas y eso es lo que lamentamos". Bajo el escenario jurídico, confió en que prosperarán 

las impugnaciones de la alianza Movimiento Progresista. (Antonio Alcaraz, página 08)  

Criterio-Hay desconfianza del TEPJF;PA N: El presidente del PAN en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, señaló que 

hay desconfianza del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por las declaraciones que su 

presidente hizo anticipadamente, pues dejó ver su predisposición al candidato presidencial del PRI.  Y es que Alejandro 

Luna Ramos, presidente del TEPJF, declaró el 2 de julio que ―lo que no se gana en las urnas, no se gana en la mes a‖. 

Esto ha generado controversia en los partidos políticos, principalmente de izquierda, por la sospecha de que rechazará las 

impugnaciones al triunfo de Enrique Peña Nieto. ―Claro que da desconfianza ese tipo de comentarios adelantados, son 

desagradables y fuera de lugar, y que bajo ninguna prueba que aún se tiene se atreva a decirlo‖, señaló Moreno Abud.  

Aunque su partido no ganó la presidencia, el PAN ingresó varias impugnaciones, como la elección de diputado federal en 

el distrito electoral VI de Pachuca. En entrevista, el panista señaló que los jueces del TEPJF tendrán que dirimir las 

acusaciones que el PAN y la alianza Movimiento Progresista presentaron en torno a la presunta compra de votos del PRI 

por medio de las tarjetas Soriana y del corporativo financiero Monex. (Antonio Alcaraz, página 09)  
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El Independiente-Presenta equipo de AMLO caso Zimapán para anular elección: Dentro de las 4 mil pruebas y 

documentos que presentó el equipo jurídico de Andrés Manuel López Obrador ante el TEPJF para invalidar la elección 

presidencial del pasado primero de julio,  fue ingresado el caso de Zimapán, Hidalgo, donde se invalidó la elección 

municipal y se realizó una elección extraordinaria.  De acuerdo al asesor jurídico Jaime Cárdenas Gracia, en entrevista con 

la revista Proceso, la actuación de gobiernos priistas y la concentración de medios de comunicación en favor del tricolor 

originaron anulaciones electorales en Morelia y Zimapán. En la resolución ST-JRC-15/2008, la elección municipal en 

Zimapán fue anulada al transgredirse el artículo 130 constitucional, ya que el párroco local llamó a votar por el candidato 

del PRD en misa celebrada el mismo día de la elección. Con esto evidencia que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF) sí ha invalidado elecciones cuando se infringen principios constitucionales. López Obrador solicitó 

invalidar la elección al considerar que las faltas a la Constitución son suficientemente graves: rebase de tope en gastos 

de campaña, uso de encuestas con fines electorales y la compra del voto, por ello buscarán demostrar inequidad y 

violación a la Carta Magna en su artículo 41. Menciona que ―la renovación de los poderes Legislativo y Ejecutivo se 

realizará mediante elecciones libres, auténticas y periódicas‖. Detalla  las normas de un partido político, sus formas de 

financiamiento, topes en los gastos de campaña, uso de tiempos oficiales en radio y televisión, así como las funciones del 

IFE. Puntualiza existen sanciones en caso de presentarse violación constitucional y detalla los medios de impugnación en 

caso de ocurrir alguna ilegalidad, por lo que el TEPJF deberá convocar a una elección extraordinaria y emitir lineamientos 

para ello, como ocurrió en Zimapán. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES   

“No se generó información”  

 

P L A N O        E S T A T A L   

Milenio-Analizan revocar pago de tenencia por placas: El próximo año podría conservarse el programa de 

condonación de la tenencia vehicular, pero en cambio podría aplicarse un programa de reemplacamiento, anunció el 

titular de la Secretaría de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha Waite. El funcionario estatal expuso que la 

dependencia a su cargo se encuentra en un análisis financiero para determinar si es conveniente continuar con el 

programa de exención de la tenencia por un año más, pero también abrió la posibilidad de que en el 2013 se realice un 

programa de reemplacamiento de todos los vehículos automotores con regis tro en la entidad. ―Hay la posibilidad de que 

no haya tenencia, pero sí reemplacamiento, es lo que estamos analizando ahorita, si hacemos un programa como el de 

este año, sin nos vamos sólo con reemplacar, si se cobran sólo los derechos, cuánto es lo que deberíamos de cobrar si se 

lleva a cabo el reemplacamiento, estamos haciendo todo un análisis. Estamos determinando ahora cuántos nos quedan 

en la base de datos que no han cambiado sus palcas verdes‖, dijo. ―Estamos haciendo un análisis, la decisión se toma rá 

con base en la realidad y siendo muy objetivos, porque precisamente es un tema de recursos y de finanzas de la 

ciudadanía, tenemos que tomarlo muy en cuenta‖, comentó. Detalló que el caso del reemplacamiento no sólo se trata de 

una decisión tomada con base en el aspecto financiero, sino también por cuestión de  seguridad pública, pues es 

necesaria una actualización del registro de placas del estado. ―Estamos analizando cómo cierra el año, hay muchos que ni 

siquiera han cambiado las placas anteriores, las que eran verdes, que es un tema que nos pidió el gobernador que 

analizáramos muy a fondo, qué ha pasado, porque la gente no las cambió, porque además son placas que ya no sirven y 

por otro lado ya es válido hacer el cambio de las placas por el tema de la seguridad, el actualizar las bases de datos, 

tener el registro más preciso de todos los vehículos, estamos haciendo todo el análisis con base en estos temas‖, refirió. 

En diciembre pasado, el Legislativo local aprobó la propuesta del gobernador Francisco Olvera Ruiz de condonar la 

tenencia de este 2012 para todos los automóviles con un valor inferior a 350 mil pesos si se encontraban al corriente en 

sus pagos del año pasado. La determinación de exonerar a los propietarios del pago de la tenencia en este año no 

incluyó a aquellos que tuvieran pagos retrasados, por lo que los que no se pusieron al corriente en sus adeudos de años 

pasados también tuvieron que pagar el impuesto del 2012. En Hidalgo hay un padrón de más de 800 mil vehículos, pero 

más del 50 por ciento deben por lo menos un año de tenencia, por lo que unos 400 mil propietarios tendrían que pagar la 

tenencia este año. La Secretaría de Finanzas y Administración esperaba recaudar 280 millones de pesos en el año por el 

concepto de tenencia y derecho vehicular durante este 2012, aún se realiza el corte de recaudación para el estado de 

Hidalgo. Ayuda a papeleros El titular de la Secretaría de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha Waite, dijo que 

se trabaja en un programa para ayudar a los papeleros que no resultaron beneficiados con las licitaciones para la 

adquisición del Programa de Útiles Escolares de este año. ―Platicamos con ellos, ya se les explicó por qué no se pudo 

otorgarles este año los paquetes escolares, tenemos alguna propuesta que iremos analizando a lo largo de este año, ellos 

proponen que sea a través de vales, vamos a evaluar la entrega desde el punto de qué opinan los padres de familia, qué 
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opinan los maestros que hacen uso de estas herramientas, vamos a analizar el programa‖, dijo. ―Por otra parte estamos 

apoyando a los papeleros a través de la Secretaría de Desarrollo Económico, estamos haciendo un programa, por un 

lado, y también los vamos a apoyar con la feria del inicio de clases y por otro lado los vamos a apoyar con un programa 

para que actualicen sus papelerías, meterles internet y fotocopiadoras nuevas, estamos analizando todo el paquete‖, 

refirió el funcionario estatal. (Gustavo Godínez, página 08)  

Milenio-Policía Estatal acumula 250 quejas ante CDHEH: En lo que va del año, la Comisión de Derechos Humanos 

del Estado de Hidalgo (CDHEH) ha recibido alrededor de 250 quejas contra integrantes de alguna corporación policiaca, 

informó el presidente del organismo, Raúl Arroyo, quien admitió que en cuestión de números el comportamiento de los 

policías es preocupante. ―Van casi 250, abuso de au toridad, no hemos emitido recomendaciones, son quejas que hemos 

atendido, no quiere decir que todas vayan a terminar en recomendación, hay algunas que se pueden conciliar o que no 

se probarán‖, detalló. Durante el comienzo del taller ―Derechos humanos para  funcionarios encargados de hacer cumplir  

la ley de seguridad pública‖, que impartió a policías de Pachuca, el Ombudsman hidalguense indicó que los nuevos 

tiempos son más complejos para la aplicación de los derechos humanos, pero no por ello es justificaci ón para ignorarlos. 

―Nunca se va a justificar y eso nos debe de quedar muy claro, aún en las peores condiciones los derechos humanos se 

tienen que respetar. No es justificación ninguna condición, ninguna, para violentar los derechos humanos porque 

caeríamos en una contradicción‖. Arroyo mencionó que durante el primer semestre de 2012, llevan la misma cantidad de 

quejas contra seguridad pública que en todo 2011, ―algo preocupante‖, pero confió que en el análisis de cada una, no 

todas signifiquen una real violación a los derechos humanos. ―El año pasado emitimos cuatro recomendaciones contra 

Seguridad Pública estatal, y de quejas fueron más de 300 en esta materia. Estos son los números que nos preocupan, 

vamos creciendo en ese sentido. Obviamente los problemas son más, la población es más, los temas son más variados‖. 

Por tal motivo, desde la Comisión avalan la realización de los talleres en materia de Derechos Humanos, siendo que el de 

Pachuca que comenzó ayer se realizó a petición de la regidora Lorena Cruz Nieto. ―Estamos trabajando en varios 

(talleres), tenemos muchas solicitudes, lo hemos hecho en todas las regiones del estado, fundamentalmente en los 

municipios más grande. Por ejemplo en Tulancingo, también Huejutla los licitadores están trabajando en sus regiones y 

depende del número de elementos que tiene cada municipio‖, dijo Arroyo, quien aseguró que ya cubrieron el 50 por 

ciento de los 84 municipios. ―Llevamos más del 50 por ciento donde hemos trabajado, desde luego esto es constante y 

ahora estamos en una segunda vuelta porque estamos con nuevos ayuntamientos desde hace seis meses‖. Durante la 

inauguración del curso-taller, el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez destacó el apoyo recibido por la 

Comisión para adiestrar a los elementos policíacos de la capital en materia de derechos humanos. ―Los elementos de 

Seguridad Pública tienen instrucciones precisas de velar por la salvaguarda física y patrimonial de todos los pachuqueños, 

sin ningún distingo, pero subrayó que el apoyo recibido por la Comisión de Derechos Humanos a través de su 

coordinación de Educación y Formación contribuirá a sensibilizar a la policía capitalina y elevar su calidad en el servicio‖.  

Al respecto, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, Roberto Cortés mencionó que la educación y 

capacitación de los elementos policíacos es uno de los objetivos de esta administración, y muestra de ello es la inversión 

de un millón 430 mil pesos para que 100 uniformados terminen su educación media superior, dinero  que salió del 

SUBSEMUN. ―En breve se impartirá un curso sobre técnica y tácticas policiales‖, dijo el titular de la policía. (Alejandro 

Suárez, página 12)  

Milenio-Hallan restos junto a notaría 18 y CBTis: La Policía Estatal localizó restos humanos a un costado del plantel 

del Centro de Bachillerato Tecnológico e Industrial y de Servicios 8 (Cbtis) en la calle Paseo del Estudiante, municipio de 

Mineral de la Reforma, confirmó la autoridad. El hallazgo se realizó minutos antes de las siete de la noche en la  colonia El 

Chacón, justo en la entrada del estacionamiento de la Notaría número 18. De acuerdo con los reportes preliminares la 

cabeza contenía un mensaje con amenazas sin embargo hasta el momento no ha sido revelado el contenido del mismo 

en tanto la cabeza, se encontraba en el interior de una bolsa negra al momento de su localización. Al lugar acudieron 

agentes de la Coordinación de Investigación, Policía Estatal Acreditable y efectivos de la policía municipal de Mineral de la  

Reforma quienes acordonaron la zona y bloquearon por espacio de una hora el acceso por la calle de terracería la cual 

comunica al Boulevard Luís Donaldo Colosio con la carretera hacia Ciudad Sahagún en la localidad de la Águilas, donde el 

pasado mes de enero fueron localizados los cuerpos de dos personas ejecutadas en el interior de un automóvil, tipo 

Nissan tsuru. Hasta el momento se desconoce a quien pertenecía la cabeza, en tanto los restos fueron trasladados al 

Servicio Médico Forense para iniciar con las pruebas correspondientes, luego de que el Agente del Ministerio Público 

realizara las diligencias correspondientes y ordenar el levantamiento de la cabeza. La Policía Estatal realizó un dispositivo  

de seguridad por la zona a fin de localizar indicios que indiquen sobre la ubicación del cuerpo así como los probables 

responsables de haber abandonado la cabeza, aunque hasta el momento no se han obtenido resultados positivos. 

Personal del Servicio Médico Forense realizó el levantamiento de los restos humanos y agentes impidieron la pr esencia de 

toda persona inclusive de los medios de comunicación. (redacción, página 13)  
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Milenio-AMLO sin fundamento para impugnar- Olvera: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, consideró 

que Andrés Manuel López Obrador está en todo su derecho de impugnar la elección presidencial por la vía legal, pero 

señaló que su objetivo es descalificar el proceso con argumentos que, a su decir, no tienen sustento. Al ser cuestionado 

sobre su opinión de la solicitud de invalidez del proceso electoral del candidato de las izquierdas, el mandatario estatal 

expresó que el movimiento que se encuentra inconforme con los resultados de la  elección no debe ejercer presión en el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). ―Yo lo que escuchado es que él (López Obrador) se va a 

mantener dentro del marco de la ley y mientras así sea, está en su derecho. La legislación en la que se basa este proceso 

electoral nos lleva por diferentes caminos hasta resolver por parte del tribunal electoral todas las quejas, mientras esto 

sea yo creo que será oportuno, lo que sí sería lamentable es que esta resistencia fuera para influir en la opinión del 

juzgador‖, dijo. El mandatario hidalguense recordó que el PRD fue el que propuso en gran medida las modificaciones a la 

Ley Electoral que rigieron la elección del pasado 1 de julio, por lo que ahora deben de respetar el resultado. ―Yo creo que 

dentro de la ley se debe de apelar a todos los caminos‖, finalizó el mandatario hidalguense. (Gustavo Godínez, página 

13) 

El Independiente-Apapachan a burócratas con salario y prestaciones: El SUTSPEEH y el gobierno del estado 

acordaron incrementos salariales superiores a los obtenidos por otras organizaciones; entre otros beneficios, los 

burócratas recibirán 69 días de aguinaldo. Destacan además aumento salarial, vales de despensa, becas para transporte 

público, bonos vacacionales y asistencia funeraria, presumió Víctor Licona Cervantes, dirigente del sindicato. Las 

negociaciones ante la Secretaría de Finanzas concluyeron en buenos términos y en el tiempo previsto por el comité 

general. ―No hubo contratiempos, ambas partes estamos conscientes de lo importante que son los trabajadores en la 

estructura gubernamental‖. Mañana el gobernador  Francisco Olvera firmará el acuerdo para formalizar las condiciones en 

presencia de trabajadores, detalló el líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado 

de Hidalgo (SUTSPEEH). Fueron 17 conceptos favorables, destacan: canasta básica, ayudada para útiles escolares, pago 

de aguinaldo, bono de fin de año, y por el día de las madres, circuito cerrado y conclusión de la segunda etapa del 

Centro de Desarrollo Infantil (Cendi). Hace tres años, cuando Licona Cervantes asumió la dirigencia del SUTSPEEH, 

burócratas gozaban de 60 días de aguinaldo; hace dos años lo ajustaron a 65, y casi al final de su gestión la prestación 

quedará en 69 días. El resolutivo de la Secretaría de Finanzas estatal autorizó también la remodelación del velatorio, 

compra de una carrosa, premios a la antigüedad e incremento a la compensación laboral.  Licona evitó dar a conocer el 

monto final de la negociación, será hasta este miércoles cuando el gobernador Francisco Olvera anuncie oficialmente los 

incrementos a cada concepto. ―En general fueron buenos porcentajes, yo diría que mayor al alcanzado por otras 

organizaciones sindicales. Vamos a firmarlo el miércoles en el marco del servidor público y creo que va a ser una fiesta 

para todos los sindicalizados.‖No hubo pago de favores En esta ocasión los beneficios llegarán a 2 mil trabajadores, mil 

750 son personal de base, el resto cuenta con licencia para desempeñarse en distintas dependencias del Ejecutivo 

estatal. En mayo pasado Víctor Licona advirtió que su organización aportaría más de 2 mil votos para el Partido 

Revolucionario Institucional durante la elección federal. A decir del dirigente, la respuesta oportuna al pliego no responde 

al pago de algún favor político. ―Son cosas totalmente diferentes, sólo quienes quisimos trabajamos por el bien del 

partido. El pliego petitorio es un derecho que tienen los trabajadores y se revisa cada dos años por ley‖, concluyó. El 

SUTSPEEH pretendía un aumento del 5 al 8 por ciento directo al salario y 50 por ciento en vales de despensa, entre otros 

conceptos. (Gerardo Neria, página 03) 

El Reloj-Urgente aprobar reformas política y hacendaria-, FOR: Francisco Olvera, gobernador del estado de 

Hidalgo, afirmó que los mandatarios estatales asistentes a la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) 

concluyeron trabajar por la aprobación de la reforma política y hacendaria ene! Congreso de la Unión. El jefe del 

Ejecutivo en la entidad, informó que asistieron 22 gobernadores, mismos que acordaron sumarse al gobierno federal y la 

Cámara de diputados "para insistir que se le dé lugar a la reforma política y hacendaria, ya que son las que creemos más 

urgentes", señaló. Dijo que trabajarán "para que se escuche la voz de los gobernadores" para que además de que se 

aprueben las reformas atiendan las observaciones hechas por los mandatarios estatales. Olvera Ruíz agregó que para 

lograr la aprobación de las reformas se buscará que sean propuestas objetivas "que no obedezcan algún interés 

particular" y que a su vez fortalezcan "el andamiaje jurídico que fortalezca el desarrollo del país, en la medida que sean 

objetivas encontraremos menores resistencias para poder lograr acuerdos". El mandatario estatal afirmó que 

independientemente del número de diputados que conformen las bancadas la aprobación de la reformas se dará en la 

medida de que sean "lógicas y claras". Además, informó que se realizaron acuerdos en materia turística donde se 

consenso realizar una campaña de posicionamiento del país a través de los medios de información con el objetivo de 

combatir la percepción de violencia e inseguridad al interior y fuera del país. (Dulce Tenorio, primera plana)  

Crónica-Prevalecen “gorditos” en oficinas de gobierno, dice Islas Fuentes: Hasta un 70 por ciento de 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d1246355eec
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d1246355eec
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d1246355eec
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/61570-20120717-p3-n1
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trabajadores del gobierno estatal registran sobrepeso y obesidad, por lo cual deben seguir diversas acciones para revertir 

esta situación, manifestó el subsecretario de Administración, Jorge Islas Fuentes. Estimó que es un porcentaje 

significativo con este padecimiento, registrado no sólo en Hidalgo sino en todo el país, en personas mayores de 20 años. 

Respecto a la hipertensión se detectó que menos del 10 por ciento de los trabajadores la padecen; es decir, un promedio 

de 60 casos, por lo cual se les recomendó atenderse en clínicas de salud. El funcionario explicó que ante esta situación y 

por instrucciones del gobernador Francisco Olvera fue implementado el programa ―Atención Médica  a la Salud‖. Durante 

junio atendieron un total de 700 trabajadores a los que diagnosticaron diversas enfermedades como diabetes mellitus, 

hipertensión arterial, depresión, trastornos de sueño, niveles altos, colesterol, acido úrico, sobrepeso y obesidad. ―Se les 

practicaron varios estudios clínicos, atención médica, psicológica y nutricional, pero faltan algunos pacientes por revisar 

en las unidades médicas para que de esta forma se puedan tener completos los resultados‖. Islas Fuentes agregó que 

parte del personal ya conocía que sufría estos padecimientos pero no se atendían, con estos estudios se hacen 

detecciones eficaces, ya que algunos aún desconocen sus enfermedades. Para enfrentar adecuadamente estos males se 

aplican diversas acciones de tratamiento y control, para revertir esta problemática en las oficinas gubernamentales. 

INDICA DORES TRATAMIENTOS Con respecto a los exámenes médicos practicados a mujeres trabajadoras del 

gobierno estatal, se diagnosticaron dos pacientes con cáncer de mama y cérvicouterino, así como nueve personas con 

enfermedades precancerosas. Una ya fue operada y recibe tratamiento especializado; con estas actividades se permite 

actuar de manera oportuna y salvar las vidas de los empleados, de ahí la importancia de establecer exámenes médicos. 

SOLUCIONES La respuesta fue importante ya que se atendió un total de 966 mujeres que solicitaron los exámenes 

médicos y de mastografía que implementaron las autoridades del gobierno del estado. Agregó que el 30 por ciento de las 

personas  mayores de 40 años con diabetes no saben que padecen de esta enfermedad, por tanto se deben atender de 

manera oportuna. (Alberto Quintana, primera plana)  

P L A N O       M U N I C I P A L   

Milenio-Policía de Pachuca plantea estrategias de seguridad:  El secretario de Seguridad Pública de Pachuca, 

Roberto Cortés Torres, informó que durante la participación en la Conferencia Nacional de Municipios, la capital 

hidalguense plantea la posibilidad de integrarse al plan de estrategias para reducir la incidencia delict iva en la 

municipalidad, por lo que dijo cuentan con un periodo de un mes para aportar nuevos diseños y estrategias para el 

combate a la delincuencia. Además planteó la posibilidad de que ampliar los recursos del Subsidio para la Seguridad 

Pública de los Municipios (Subsemun). ―Hubo una propuesta para la integración de plan de estrategias algunas 

propuestas se están estudiando, tenemos un mes para ver cómo podemos aportar y ver que podemos innovar, estamos 

trabajando, son tareas que dirige el alcalde de Pachuca, pero está muy interesado en hacer el intercambio de información 

de cómo trabajamos con Subsemun, como trazamos nuestros planes y estrategias para el combate de la delincuencia‖, 

sostuvo. Manifestó que una de las metas que se ha planteado al interior de la corporación es optimizar y al mismo tiempo 

poder ampliar los recursos del Subsemun, punto en el cual también se habló en la convención nacional de municipios en 

el estado de Aguascalientes. Para poder justificar la ampliación de los recursos del Subsemun, el titular de seguridad 

pública en la capital hidalguense destacó que es necesario comprobar o justificar las necesidades del municipio respecto 

al equipamiento, y programas de combate a la delincuencia y realizar una valoración en las áreas que hay que fortalecer. 

―Lo que estamos pensando es incrementar el recurso Subsemun, tenemos la obligación de acreditar cuál es la necesidad 

que tenemos y pasar a una valoración y es lo que estamos buscando que se nos apoye porque tenemos otras 

necesidades para fortalecer el trabajo de los elementos y para ellos ayudaría la ampliación del recurso‖, sostuvo. El 

secretario de Seguridad Pública de Pachuca destacó que las estrategias se enfocan principalmente en el intercambio de 

información con las distintas bases de datos para lograr la detección de personas buscadas en otros estados y al mismo 

tiempo conformar una plataforma de datos que posteriormente ayuden a reducir el índice de seguridad. Además del 

intercambio de información, durante la convención de alcaldes, se tocó el tema ampliamente sobre los programas de 

prevención del delito los cuales son temas de fondo que se deben canalizar en zonas principalmente urbanas y en las 

localidades alejadas de las zonas un poco más desarrolladas, pero subrayó que debe de ser todo con el intercambio de 

información. ―Es el intercambio de información conocimientos temas que se están tomando de fondo como lo es la 

prevención del delito, cómo lo estamos canalizando en las zonas urbanas y que medidas estamos tomando y más que 

nada en el intercambio de información‖, destacó. Roberto Cortés Torres dio a conocer que en materia de recopilación de 

información y de proporcionar datos a las bases de datos, el municipio de Pachuca se encuentra dentro de los primeros 

lugares que aporta toda la información en Plataforma México ―estamos cumpliendo con toda esa información y es 

precisamente el intercambio que se logran las detenciones de personas de otros estados que vienen a delinquir. La 

formación de los policías municipales dijo también es una estrategia que se puede compartir con las corporaciones de 

seguridad de otras alcaldías, ya que dijo la meta es la profesionalización de los policías y que al mismo tiempo todos 
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cumplan con el nivel académico necesario para desempeñarse como policías, ―buscamos las metas de profesionalización 

de los elementos‖. ―Es precisamente la nivelación para muchos, alguno no han concluido el bachillerato, lo que se hará es 

otorgar la oportunidad de terminar el bachillerato y brindar una mejor atención‖. (Juan José Fernández, página 13 

P L A N O      N A C I O N A L   

La Jornada-Lícitos, todos los fondos usados con Peña Nieto; PRI: La dirigencia nacional del PRI insistió ayer en 

su versión de que todos los recursos utilizados en la campaña presidencial son de origen l ícito y, al anunciar el inicio de la 

defensa jurídica del triunfo de Enrique Peña Nieto, acusó que el recurso presentado por el Movimiento Progresista contra 

el resultado de la elección tiene por objeto contar con una justificación para que su ex candidato (Andrés Manuel López 

Obrador) siga vigente. Sin permitir preguntas, el dirigente Pedro Joaquín Coldwell sostuvo que el único fraude en esta 

elección es pretender invalidar sin pruebas y razón legal el voto legítimo, legal y secreto de más de 50 millones de 

electores. Sostuvo que el proceso fue el más limpio de la historia del país, y sobre la acusación de que el PRI compró 

cinco millones de votos, afirmó que el tricolor no permitirá que se trate de acusar de corruptos a millones de ciudadanos. 

Según el PRI, es contrastante la magnitud de las acusaciones y la pobreza de las pruebas exhibidas por el Movimiento 

Progresista, y calificó de mentiras los señalamientos hechos en las dos semanas recientes de presuntas irregularidades. 

Hizo una lista de las seis ―mentiras de López Obrador y de la coalición que lo postuló, que forman parte del argumento 

para rebatir la impugnación del proceso. Entre éstas –declaró– que los gobernadores surgidos del PRI se hayan 

comprometido a aportar una base mínima de sufragios para Peña Nieto. Argumentar que el estado de México tenía una 

cuota de 2.9 millones de votos es tan falso e insultante para los mexiquenses como sería para los capitalinos decir que el 

jefe de Gobierno (Marcelo Ebrard) cumplió con una cuota de 2.5 millones de sufragios para el candidato de la izquierda‖. 

Es falso, reiteró, que se rebasaran los topes de gastos de campaña, y el IFE cuenta con toda la información que lo 

confirma; también, la inequidad en el acceso a los medios electrónicos. El dirigente priísta argumentó que le equidad fue 

avalada por el monitoreo hecho por la UNAM, y en todo caso, al candidato presidencial perdedor le molesta la diversi dad 

y pluralidad de los medios. También se refirió al editorial del diario español El País, en el que se califica a López Obrador 

de un lastre; en respuesta, el tabasqueño pidió al rotativo dejar la manía de hacer periodismo colonizante. Al respecto, el 

priísta resaltó: ―Ya vimos que si lo apoyan, son medios ‗progresistas‘, pero si lo critican con ‗colonizantes‘. Resul ta 

insultante para los mexicanos argumentar que los medios tienen poder para imponer un candidato‖.  Negó la 

manipulación de encuestas y consideró impensable que todas las empresas se hubieran prestado a ello. Rechazó que con 

las tarjetas Soriana se compraran 5 millones de votos, porque equivale al absurdo de que uno de cada diez votos sea 

resultado de esa práctica. Tampoco, dijo, se manejaron estructuras paralelas de financiamiento; nos apegamos 

estrictamente a los topes que marca la ley.  (Armando Tejeda, primera plana)  

El Universal-Pide IFE abriri secreto bancario en 400 casos: El Instituto Federal Electoral (IFE) tramitó ante la 

banca, en el periodo de campañas electorales, 400 solicitudes para romper el secreto bancario e investigar cuentas de 

personas físicas, morales y las políticamente expuestas. La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) informó ayer 

que las peticiones se recibieron entre abril y junio. ―Todas las solicitudes del IFE se remitieron de inmediato a los 

bancos‖, explicó el director de proyectos especiales de la Comisión, Carlos López Moctezuma. Agregó que también se 

recibieron solicitudes de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), aunque en menor 

número que las del IFE. Para la autoridad electoral sólo fungimos como un intermediario con el sistema financiero, 

expresó el funcionario en conferencia de prensa. Mencionó que por el secreto bancario la CNBV no puede hablar en 

específico de alguna institución o persona que esté bajo investigación. Sobre e l caso del grupo financiero Monex, 

señalado por ser parte de una estructura de financiamiento paralela del PRI durante la pasada campaña presidencial, 

López Moctezuma indicó que la CNBV solamente supervisa el cumplimiento de los controles contra el lavado de dinero. 

Cualquier transacción ilícita es investigada por la Secretaría de Hacienda, añadió. La CNBV afirmó que hace casi un año 

revisó los sistemas de Monex y el cumplimiento de los controles para prevenir el l a va d o de dinero. La siguiente 

verificación está por iniciar. Sobre posibles vínculos con operaciones de lavado, Monex aclaró que tanto el grupo como 

sus empresas ―nunca han sido responsabilizadas de participar en esas prácticas‖. Las solicitudes enviadas por el instituto 

electoral para pedir información de cuentas bancarias se fundamentan en el artículo 117 de la Ley de Instituciones de 

Crédito. Las personas políticamente expuestas son aquellas que desempeñan un cargo público importante.  (Romina 

Román, primera plana) 

Reforma-Roba el crimen días de campo: Los delincuentes les han robado a los ciudadanos hasta la tranquilidad y 

disfrute de ir a acampar. Y es que, debido a las agresiones sexuales y asaltos frecuentes de los que han sido víctimas en 

bosques y parques naturales del Valle de México, muchos paseantes han optado por ya no organizar días de campo ni 

otro tipo de actividades recreativas al aire libre. Incluso la Asociación de Scouts de México difunde entre sus secciones los 

diversos lugares del DF y el Estado de México considerados peligrosos y que recomienda no visitar, como La Marquesa, el 
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Ajusco, Los Dinamos y las faldas del Iztaccíhuatl. Lorena Gudiño, jefa scout nacional, aseguró que, ante el 

recrudecimiento de los hechos violentos registrados en esta zona en los últimos cuatro años, fue necesario hacer una 

"lista negra" de los lugares restringidos, además de eliminar rutas de caminata que antes recorrían sin temor.  "Antes 

teníamos ubicado cierto punto (peligroso) de La Marquesa, por ejemplo. Hoy te puedo decir que hablamos de toda La 

Marquesa", comentó Gudiño en entrevista. Pero no sólo han tenido que evitar el Estado de México, lo mismo que 

Michoacán y Tamaulipas, sino que se han visto en la necesidad de capacitar a sus integrantes en materia de seguridad 

para saber cómo actuar frente a ataques, asaltos y situaciones de riesgo por actos violentos. "Hoy nuestro lema es 'Cuida 

mi espalda y yo cuido la tuya'", afirmó. Por separado, Jorge Tenorio, jefe de la sección 20 de los scouts, aseguró: "Ya no 

es como antes, cuando podíamos acampar en cualquier lugar y caminar por el bosque sin que te molestara nadie". El 

jueves pasado, un grupo de unos 90 jóvenes fue atacado por 12 sujetos en el parque El Colibrí, en el Parque Nacional 

Izta-Popo, donde realizaban un retiro espiritual. Los delincuentes robaron sus pertenencias y abusaron sexualmente de 7 

mujeres. Al respecto, el Procurador del Estado de México, Alfredo Castillo, reveló que esta agresión guarda un gran 

parecido con otra ocurrida el 26 de febrero en un paraje de Tlalmanalco. En este incidente, 40 personas fueron atracadas 

y 2 mujeres resultaron violadas en el Parque Ecoturístico Dos Aguas, a las faldas del Iztaccíhuatl, además de que a 

algunos les dispararon con pistolas de diábolos, los condujeron a cabañas y terminaron golpeándolos. Castillo informó 

que se indaga si existe o no una relación entre ambos casos y quiénes los perpetraron. Ayer, el Gobernador del Estado 

de México, Eruviel Ávila, anunció que preparan un protocolo de seguridad para campamentos a fin de incrementar la 

vigilancia en las zonas donde suelen instalarse. "La idea es que se pueda dar aviso a la autoridad en forma muy práctica, 

tal vez vía Internet o telefónica, y las autoridades puedan tener un cinturón de seguridad en los lugares donde se 

realicen las actividades", explicó. Pedirá Iglesia proteger retiros  Monterrey.- Para cuidar a los jóvenes que asisten a los 

campamentos espirituales y evitar ataques del crimen, parroquias regias que organizan estas salidas solicitar án el apoyo 

de las autoridades. "Se analiza si le avisamos al Ejército dónde vamos a estar y qué tanto tiempo vamos a estar", explicó 

el cura José Antonio Muguerza, de la parroquia Ascensión del Señor, que cada año realiza excursiones con orientación 

religiosa para niños y jóvenes. Apuntó que algunas comunidades católicas están dudando si mantienen los campamentos.  

(Ricardo Rivera, primera plana)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… Desconocía el juez información clave  

Más vale que la SIEDO haya entregado ayer al juez de arraigo (a más tardar a las 12 de la noche en que venció el plazo 

de 72 horas que se le dio) copia certificada de todas las constancias de investigación que confirmen la veracidad de los 

dichos en ―denuncias anónimas‖ y de ―testigos protegidos‖ para inculpar al general Tomás Ángeles Dauahare.  

También debió aportar las actuaciones que solicitó la defensa para la obtención, por ejemplo, de videos de Perisur, 

informes de Relaciones Exteriores y Migración, o de un reporte de la DEA sobre si tiene alguna indagación contra el 

divisionario. 

De no haber cumplido el requerimiento, la SIEDO delataría una mala fe, que no la ―buena‖ con que debe proceder el 

Ministerio Público. 

Y es que, al solicitar (hace casi 20 días) la ampliación del arraigo (por otros 40), la subprocuraduría entregó al juez Luis 

Núñez Sandoval únicamente los elementos de cargo, pero ninguno de descargo como los descritos.  

Tampoco lo hizo desde la primera solicitud.  

De haberlo hecho, es muy probable que el general no hubiese sido arraigado. (Carlos Marín, primera plana)  

Milenio-La Historia en Breve… Odio 

Lo notable en el horrible verano-otoño de 2006 no eran los arteros adjetivos ni las mentiras esperpénticas, sino el odio 

que había en aquellos mensajes. El mal que deseaban.  

Así lo referí en La historia en breve del 25 de agosto de aquel año: estaba recibiendo una cantidad inusual de correos 

electrónicos y anónimos, cargados de odio, sobre mi desempeño periodístico en el conflicto poselectoral.  

Quizá el tiempo haya suavizado el recuerdo, pero el odio de entonces parece poca cosa comparado con el de hoy. ―Ciro, 

chingas a tu puta madre, te va a cargar la verga, cabrón‖, escuché en el buzón de voz de mi celular de  MILENIO el otro 

día. ―Nunca vas a poder dormir con trankilidad traidor farsante nunca dormirás bien‖, me dejó en SMS otra persona. Y 
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hay cosas más rudas. 

Los insultos vienen con amenazas esta vez. A diferencia de las generalidades y lugares comunes de 2006, hoy tienen un 

punto concreto del que agarrarse: la encuesta de seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA. En ese submundo de la agresión 

y la siembra de miedo, no existe la posibilidad del error, la falla profesional.  

Para ellos, si la encuesta le dio más ventaja a Enrique Peña Nieto fue por corrupción. Para ellos, solo ellos pagan las 

consecuencias. Y eso es una traición a la democracia, la patria, el pueblo. Es lo mismo que dicen, con otras palabras, 

Andrés Manuel López Obrador y Ricardo Monreal. Entiendo su molestia, pero es lo que alientan.  

Ni hablar, son los tiempos que nos tocaron. Quejarse es absurdo y estéril. Simplemente dejo registro: el insulto viene 

acompañado de amenazas. Algunas muy puntuales. (Ciro Gómez Leyva, página 02)  

Milenio-En privado… AMLO, ¿colonialismo periodístico? 

Cada vez que un político dice ―esto es solo 

el principio‖, resulta ser el final. Florestán 

El periódico madrileño El País es uno de los mejores del mundo, el más global en español y mejor acreditado en Europa.  

Leer El País es un deleite y una clase de periodismo.  

Pero, hete aquí, que publicó un editorial sobre el conflicto poselectoral mexicano que cabeceó: OBRADOR ES UN LASTRE. 
La izquierda mexicana debería replantearse el liderazgo de su candidato presidencial derrotado. 
Y añade: El populista López Obrador ha sido siempre un mal perdedor, lo vuelve a ser ahora aun cuando, curiosamente, 

no haya denunciado los resultados de las elecciones al Congreso —celebradas también el 1 de julio y en idénticas 

circunstancias que las presidenciales— , quizá porque su coalición izquierdista se ha convertido en la segunda fuerza del 

nuevo parlamento. 

Para los correligionarios de López Obrador parece llegado el momento de preguntarse si les conviene como líder un 

hombre dos veces derrotado, con tendencia al victimismo conspiratorio y cuyo estilo abrasivo y anquilosado le ha 

enajenado una parte de su voto natural. Obrador, concluye, es un lastre.  

Con este editorial de El País, como con cualquier expresión pública, se puede estar de acuerdo o no y queda sujeto a la 

crítica. 

Lo que no debería hacerse es contestar como lo hizo López Obrador, descalificando al medio y no a las ideas, y que en su 

cuenta de Twitter escribió: A El País.  Dejen la manía de hacer periodismo colonizante. Mejor hagan la autocrítica por su 
responsabilidad en el desastre de España. 
¿Desde cuándo descubrió el periodismo colonizante de El País y, sobre todo, su responsabilidad en el desastre de 
España? 

Estoy convencido de que el editorial de El País merecía una respuesta, por contundente, mejor.  

Y López Obrador también.  

RETALES 

1. OPORTUNISTA. Ahora Gustavo Madero anuncia que en agosto decidirá si el PAN asiste a la sesión de toma de 
protesta presidencial el 1 de diciembre. ¿Qué estará negociando, a cambio de qué? Si no se presentan, ¿de quién será la 

crisis? Cada día entiendo más por qué perdieron las elecciones,  

2. PRD. En el Movimiento Progresista, los responsables de la campaña de López Obrador, temerosos de su enojo por sus 

errores de campaña, apuntan a Televisa, a las encuestas, a lo que sea, para ocultar su incapacidad de ganar la elección, 

y 

3. ENDOSO. ¿Cuántos senadores del PRD va a dar AMLO al PT y a ex Convergencia para que puedan formar  fracción 
legislativa y tener acceso al financiamiento extra? Ya lo hicieron hace seis años, cuando endosaron al PT a Rosario Ibarra 

y luego a Ricardo Monreal a fin de mantener esafracción y ese dinero del que tampoco rinden cuentas. (Joaquín López 

Doriga, página 02)  

Milenio-Trascendió…  

Que aunque está contemplado como carta fuerte para ocupar la Secretaría de Educación Pública en el próximo gobierno, 

el rector José Narro Robles se queda en la UNAM hasta noviembre de 2015.  

 

Que los diputados federales del PAN más cercanos a su candidata presidencial,  Josefina Vázquez Mota, se declararon 
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sorprendidos por el posicionamiento de su dirigente nacional, Gustavo Madero, respecto a que el blanquiazul no 

obstruirá las reformas en el Congreso de la Unión, y que por eso sus legisladores asistirán a la toma de posesión 

de Enrique Peña Nieto. 

Según los diputados, Madero debe todavía una explicación sobre la caída del partido al tercer lugar en las elecciones, 

antes de perfilar la relación del PAN con el gobierno entrante.  

Esto explicaría el comunicado nocturno que emitió el CEN panista para aclarar que la asistencia o no de sus legisladores a 

la toma de protesta al nuevo gobierno será definida hasta su próxima reunión plenaria, a realizarse en agosto.  

Que desde hace varios días, durante sus giras por los estados, el presidente  Calderón ofrece entrevistas a medios 

locales y se reúne a comer con panistas, con quienes dialoga y analiza el futuro del partido. 

 

Que la Comisión Permanente revisará hoy qué acciones proceden ante la decisión del Ejecutivo de mantener en la 

―congeladora‖ una semana la solicitud del presidente del Senado, José González Morfín, de publicar la Ley General de 

Víctimas. 

Se prevé que el tema sea discutido hoy por los legisladores en las comisiones, ya que aunque la Consejería Jurídica de la 

Presidencia, que encabeza Miguel A lessio Robles, dijo que analizarán la controversia constitucional, creen que el tema 

más bien se ha quedado en el limbo. 

 

Que en su primera reunión, los diputados y senadores del PRD que integrarán la próxima legislatura se llevaron un 

fuerte regaño por parte de su dirigente nacional, Jesús Zambrano, por llegar tarde e ignorar a quien hablaba mientras 

desayunaban. (redacción, página 04)  

Criterio-Jaque Mate...  Sin demócratas 

Los principales líderes del PAN están promoviendo una nueva reforma electoral. El presidente del partido, Gustavo 

Madero, y la secretaría general, Cecilia Romero, lo señalaron en un comunicado de prensa en el que plantean la 

necesidad de lograr una ―reforma electoral que atienda los pendientes de nuestro avance democrático‖, que restañe ―la 

insatisfacción colectiva ante este proceso electoral‖ y que recupere ―credibilidad frente a los  ciudadanos‖.  

―Debemos cambiar estructuralmente la forma en la que interactúan la política y los medios de comunicación, terminar 

con la influencia del dinero extralegal para garantizar la equidad en las contiendas y la libertad del voto y, especialmente,  

diluir prácticas corporativas y clientelares en la expresión de la voluntad ciudadana‖. Esto lo señala un comunicado del 

PAN firmado por Madero y Romero.  

Me disculpo por mi escepticismo, pero la verdad es que hemos tenido ya siete reformas electorales desde 1977, algunas 

mejores y otras peores, pero que en su conjunto nos han dado uno de los sistemas electorales con más salvaguardas y 

restricciones en el mundo. La prohibición a la financiación privada de campañas y a la contratación de tiempos de radio y 

televisión, las listas nominales y la credencial con fotografía, el uso de tinta indeleble, el sellado de las credenciales, la 

forma de contar los votos y muchas otras medidas han sido diseñadas precisamente para evitar fraudes electorales.  

El problema electoral de México no es, sin embargo, la falta de salvaguardas. Nuestro sistema no falla porque no 

tengamos suficientes restricciones sino por exceso de ellas. Ya prohibimos la contratación de espacios en medios 

electrónicos para expresar ideas políticas, las acusaciones denigrantes entre candidatos, el uso de recursos públicos para 

apoyar a algún candidato y, por supuesto, la compra de votos.  

El problema es que tenemos una democracia sin demócratas. De nada sirven las leyes si quienes participan en la polític a 

no tienen un espíritu democrático. Los funcionarios púbicos y políticos que compran votos con despensas o con 

programas sociales no son demócratas. Tampoco los candidatos que se niegan a reconocer una derrota y que buscan 

siempre algún pretexto para protestar por el resultado de los procesos en que pierden.  

En otros países del mundo las reglas no son más sino menos. Cualquier identificación es buena para votar. No hay tinta 

indeleble ni lista de electores con fotografía. Nadie cuestiona a un Presidente o a un primer ministro por citar una 

encuesta de opinión o por apoyar las campañas de los miembros de su partido. Nadie se asusta si un político acusa a 

otro de ser un peligro para el país. Nadie denuncia al Presidente por expresar sus puntos de vista políti cos o por defender 

los logros de su gobierno. 
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La mayor diferencia entre nuestro sistema electoral y el de otros países del mundo más democráticos es que nosotros 

tenemos más reglas que supuestamente impiden un fraude electoral. En Estados Unidos, Canadá, E uropa occidental, 

Australia, Japón y otros países las leyes son bastante más liberales que las nuestras.  

Nuestro problema no se resuelve con nuevas leyes y restricciones. México ha tenido ya demasiadas reformas electorales: 

en 1977, 1986, 1990, 1993, 1994, 1996 y 2007. De nada servirá que tengamos una nueva en 2013, especialmente si 

restringe todavía más las libertades individuales. Lo que necesitamos es encontrar a políticos demócratas que quieran 

trabajar para nuestra democracia. Pero eso es más difícil que hacer una nueva reforma electoral.  

Imposición 

El movimiento #YoSoy132 y centenares de otras organizaciones, como la CNTE, el SME y el Frente en Defensa de la 

Tierra, entre otras, han dado a conocer ya que llevarán a cabo movilizaciones que afectarán a los ciudadanos comunes y 

corrientes para impedir que tome posesión Enrique Peña Nieto. El espíritu de imposición es claro: nadie puede ganar una 

elección si no es quien yo digo. (Sergio Sarmiento, página 21)  

El Universal-Bajo Reserva:  

EXISTE TEMOR en la dirigencia nacional del PRD ante el riesgo de que los grupos más radicales que siguen a Andrés 

Manuel López Obrador desborden la estrategia poselectoral del frente de izquierdas y puedan surgir actitudes violentas. 

Nos aseguran que no sólo los más moderados en el partido, sino incluso los más cercanos a AMLO han expresado su 

preocupación ante, por ejemplo, el frente creado en Atenco el fin de semana, con una mezcla de activistas de diversa 

naturaleza. Es real el peligro de que el perredismo pierda el control  y que llegue el momento en el que ni el propio López 

Obrador pueda conducir las cosas.  

  

SE DESFONDA el reclamo del PRD para impedir que dos de los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación participen en la declaración de vali dez de las elecciones. Los estrategas del partido del sol azteca anunciaron 

que demandarán que María del Carmen Alanis y Alejandro Luna Ramos, quien es el actual presidente, puedan votar. De 

entrada, la ley exige que la calificación de validez sea votada por al menos seis de los siete magistrados, pero el PRD 

quiere recusar a dos… Hasta ahora la demanda no se ha formalizado. De ocurrir ello, el pleno del tribunal tendr ía que 

votar la pertinencia de esta decisión sin la presencia de los eventuales recusados. Nos dicen que la idea no pasará de una 

ocurrencia de alguno de los abogados perredistas.  

  

AUNQUE usted no lo crea, las cada vez menos nuevas instalaciones del Senado siguen sin ser entregadas de manera 

oficial. Será mañana cuando el Comité Técnico del Fideicomiso respectivo, que encabeza el senador priísta Fernando 

Castro Trenti, se reúna con funcionarios de Banobras, encargados de llevar a cabo el seguimiento de la obra, y los 

senadores reciban la noticia de cuándo se hará la entrega formal del edificio senatorial. Hasta ahora, las empresas 

encargadas de los trabajos se mantienen en las instalaciones para arreglar asuntos menores, y otros no tanto. Entonces, 

este miércoles se sabrá si ya entregan por fin el edificio, o si los nuevos senadores tendrán que recibir una sede aún en 

obras. 

  

LA SEDENA envía a este espacio una carta según la cual el Ejército no sufre desgaste interno alguno con motivo del 

combate al crimen organizado, ni por el uso de su abultado presupuesto, ni tampoco por el proceso interno co n vistas a 

que el próximo presidente de la República designe al sucesor del actual titular, Guillermo Galván Galván. Todo ello, en 

relación con el comentario publicado aquí acerca del reportaje relativo a la compra de muy costosos equipos de 

espionaje. 

  

NO TODO es cortar listones, pues en las últimas giras de trabajo el presidente Felipe Calderón asiste a comidas cuyos 

asistentes se mantienen bajo reserva. En sus más recientes visitas a estados como Veracruz, Sonora y Guanajuato, el 

mandatario se separa de la prensa que le acompaña para ir a ―comidas privadas‖. Los nombres de los comensales son 

celosamente guardados por el equipo de la Presidencia el cual argumenta que se trata de eventos que no tienen interés 

periodístico. ¿Será que es cierto, como nos dicen, que está en proceso una depuración del panismo? (redacción, 

página 02)  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

Reforma-Templo Mayor…  

HAY QUE reconocerle a Enrique Peña Nieto haber dado el primer paso para iniciar un diálogo nacional que evite una 
crisis política mayor que la del 2006.  

EL PRIISTA lanzó su espada en prenda y planteó tres reformas: crear la Comisión Anti Corrupción; ampliar las facultades 

del IFAI para que la transparencia llegue a los estados, los municipios, el Poder Legislativo y el Judicial; y crear un 
organismo ciudadano que supervise la contratación de medios.  

CON ESTO Peña Nieto reconoce que el contexto es delicado pues está amenazada no sólo su toma de posesión, sino la 

legitimidad de su gobierno.  

SE VE DIFÍCIL que tanto el PAN como el Movimiento Progresista acepten sentarse a negociar con base en la agenda 
planteada que, para algunos, resulta tímida tomando el cuenta el tamaño de la crisis que se avecina.  

COMO SEA Peña Nieto ya dio el primer paso y tendió la mano. Hay que ver si se la dejan en el aire.  

POR ALGUNA extraña razón en el gobierno mexicano confunden la tecnología con la magia.  

LES GUSTA CREER y hacer creer que los problemas se resuelven gastando -dinero público, por supuesto- en fierros, 
computadoras, software, gadgets y demás chunches.  

HOY SE SABE que la Secretaría de la Defensa Nacional está invirtiendo la friolera de 5 mil millones de pesos en equipo 
para labores de "inteligencia".  

PERO LO QUE más inquieta es a quién le está comprando el Ejército esos equipos.  

RESULTA QUE el negociazo de los 5 mil millones fue asignado de manera directa a Security Tracking Devices, S.A. de 
C.V., cuyo dueño supuestamente es Susumo Azano.  

ESTE EMPRESARIO resulta ser homónimo -¿o acaso es el mismo?- de otro que fue acusado en Baja California de pagar 
un soborno de 500 mil dólares al gobierno de Ernesto Ruffo por la concesión para fabricar placas vehiculares.  

TAMBIÉN HAY un Susumo Azano que se coludió con el alcalde de Ensenada, Enrique Pelayo, para extorsionar a la 
empresa Sempra Energy por un litigio de terrenos.  

Y POR si fuera poco también hay un Susumo Azano que es compañero de parrandas de Jorge Emilio González Martínez. 
Tan amigos son que, según dicen, "El Niño Verde" es viajero frecuente en el jet del empresario.  

¿SERÁ QUE los ultramodernos equipos de espionaje de la Sedena podrán descubrir si su proveedor es tan fina persona? 
Es pregunta que sabe que hay pájaros en el alambre.  

HOY ES un día clave para el proceso que se lleva en contra del general Tomás Ángeles.  

ESTE MARTES se le vence a la PGR el plazo que le impuso el Juzgado Décimo Segundo de Distrito en Materia de Amparo 
para que responda si ha logrado -o no- acreditar sus acusaciones contra el militar.  

EL PUNTO es delicado para Marisela Morales porque, sino responde, de inmediato incurriría en desacato.  

Y SI RESPONDE tendría que exhibir ante la juez que giró la orden el avance de sus indagatorias y demostrar que, de 
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verdad, está avanzando o si sigue esperando una señal divina.  

CIENTOS de priistas están rompiendo sus cochinitos y rompiéndose la cabeza para comprar El Regalo (así, con 
mayúsculas). 

¿POR QUÉ? Pues porque el próximo viernes es cumpleaños de Enrique Peña Nieto, quien seguramente ya no quiere ni 

una corbata roja más. 

ASÍ QUE... ¡a pensarle, priistas! (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… Las dos caras de las reformas  

Ante la crisis de España y el camino tomado por ese país de Europa al incrementar el IVA en los productos de consumo 

diario y básico, se abre un paradigma para que, de llegar a funcionar, se tome en cuenta dicho ejemplo en países con 

estructura financiera débil o temerosa como las de América Latina, en específico como la de México.  

Las denominadas reformas estructurales a las que podría llevarnos la confirmación del triunfo de Enrique Peña Nieto no 

son más que las que se hicieron en España, en su tiempo en Alemania, y que conducen a una especie de ahorros 

públicos mediante la supresión de beneficios en dependencias y paraestatales. En el caso de México, hacer más efectivas 

a PEMEX, a la CFE, mediante la participación de la inversión privada.  

En otro aspecto se tendrían que analizar las acciones como la reducción de los bonos de funcionarios, los pagos 

excesivos de viáticos, los gastos que tal vez puedan ser innecesarios y todo ese dinero enviarse a las reservas, a los 

fondos nacionales y de obras para los estados.  

A la par, el costo de los insumos tendría que subir para hacer que todos tributen lo necesario para que se logre una 

recaudación eficaz. Esto, mediante el alza temible de productos de la canasta básica, de productos de lujo y 

evidentemente de todo tipo de productos como: viajes, casinos, cigarros, bebidas alcohólicas.  

El hecho de pagar más por las cosas con el mismo salario es una medida que a nadie le gusta, incluso, no creo que sea 

la mejor de las rutas. Sin embargo, podría verse como una única opción para que México pueda salir avante de la crisis 

mundial que se está padeciendo y que puede empeorar. 

Lo que sí afecta es la situación de vulnerabilidad en la que se tiene a la pobla ción. Para esto, sólo habría que 

cuestionarse a quién le afecta más que suba la leche o el huevo, si a un político o empresario que gana de 50 a 100 mil 

pesos al mes o a un profesionista u obrero que gana el salario mínimo.  

Pienso que para la clase que cuenta con mayor ingreso en el país no significaría nada pagar un poco más por los enceres, 

pero para millones de mexicanos sí lo es.  

De ahí que las reformas estructurales que implican el poder trastocar la economía básica de la población podrían 

significar un enorme riesgo no para la política o la gobernabilidad, sino para la misma vida diaria, para el recorrido 

cotidiano de la escuela a la casa, o del trabajo y la comida.  

Si el pueblo entra en crisis, el gobierno no podrá hacer nada al respecto y vendrían aspectos externos a afectar aún más 

la situación de la pobreza. Por ello se deben pensar bien las dos caras de las reformas estructurales para que de darse, 

no contrapongan –ya no los intereses- a la voluntad popular de una mejorar calidad de vida para todos. (Eduardo 

González, página 03)  

El Reloj-La hora en punto… Enroques, despidos y renuncias de funcionarios  

El uno de abril de 2010 comenzó constitucionalmente el mandato de Francisco Olvera Ruiz al frente del Poder Ejecutivo 

en Hidalgo, de esa fecha, hasta hoy, han transcurrido ya 14 meses y 16 días. Este breve periodo gubernamental fue 

marcado por dos procesos electorales, que de múltiples maneras. Incidieron en la vida social, política y económica de la 
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entidad. Es decir, cuando apenas había sido renovado el Poder Ejecutivo, ya corrían las elecciones municipales; para abril 

de 2010 los procesos de selección interna en todos los partidos eran asunto avanzado, pues la jornada electoral fue tan 

solo tres meses después. Una vez que la geografía electoral hidalguense se modificó, como consecuencia de las 

elecciones municipales, "tocaba" a la puerta con insistencia, el proceso electoral federal, que concluyó apenas hace 15 

días con los resultados oficiales por todos conocidos. Y aunque en sentido estricto las elecciones competen a ciudadanos 

y partidos, el juego de la democracia impacta de múltiples formas en el desarrollo de las sociedades porque obliga al 

reacomodo en las estructuras gubernamentales, como sucedió con el relevo de los 84 edites tan solo hace 6 m eses. En 

esta suerte, septiembre será el mes clave para las administraciones, tanto estatal como municipales, pues durante el 

denominado Mes de la Patria, tanto el gobernador como los 84 presidentes deberán rendir puntual informe a los 

ciudadanos del estado de las condiciones que guardan las administraciones que encabezan. En algunos municipios como 

Pachuca o Huejutla, por ejemplo, es de anticipar que los ediles de esas demarcaciones están en condiciones de entregar 

un informe de las acciones que han puesto en marcha, pero en poblaciones como Ixmiquilpan, Tulancingo o Mineral de la 

Reforma, resulta preocupante el descontrol que prevalece al interior de los ayuntamientos. Funcionarios municipales 

envueltos en líos de distintos órdenes, servidores que jamás reunieron el perfil necesario para atender asuntos como la 

seguridad, y desatinos de los alcaldes que juegan a dar palos de ciego, han sido para Mineral de la Reforma o 

Ixmiquilpan, hechos que obligan a dudar de la capacidad de la autoridad para conducir los  destinos de esas poblaciones 

en las que poco o nada ha sucedido para bien en los meses recientes. Despidos, renuncias y en el mejor de los casos 

enroques y rotaciones, son los hechos que más saltan a la vista a 6 meses de inicia-das las administraciones municipales, 

por lo que es posible anticipar informes grises, sin contenido que trascienda, porque a decir verdad, en muchos de los 84 

municipios nada ha cambiado porque los alcaldes resultaron hasta hoy poco competentes.  (Edmundo Pineda, página 

09) 

Criterio-La Silla… ¿Llegó la izquierda a su tope? 

Dos elecciones presidenciales, dos veces el segundo lugar. Esa es la posición de la actual izquierda mexicana integrada 

en una coalición de tres partidos que, al parecer, alcanzó su nivel máximo de votos.  

Hace apenas un par de semanas el candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, sumó 15.9 

millones de votos, mientras que hace seis años el mismo López Obrador obtuvo 14.7 millones. La diferencia de poco más 

de un millón de votos permite suponer que la izquierda en nuestro país vale eso: entre 31 y 35 por ciento de la 

preferencia electoral, y que el resto de los mexicanos ha decidido jugar el papel de bisagra, es decir, que se inclina por el  

PRI o por el PRD. 

y que deja fuera de posibil idad un sufragio por la izquierda.  

Lo ocurrido en las dos elecciones recientes debe de ser un caso difícil de digerir por las izquierdas: por un lado tienen de 

su lado a poco más de una tercera parte de la población, pero al mismo tiempo no han logrado convencer al número 

suficiente de electores de apoyarlos, por lo que en dos ocasiones consecutivas se han quedado a las puertas de Los 

Pinos. 

Marcelo Ebrard, actual jefe de Gobierno de la Ciudad de México, ha anunciado su interés de postularse a la Presidencia 

en 2018. Salvo que ocurra una catástrofe tiene en la bolsa una tercera parte de los votos totales. Lo interesante será ver 

cómo, y sobre todo dónde, conquista los suficientes para ganar las elecciones.  

¿El norte, el sur, el occidente? (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero…  

: Que al parecer en el ayuntamiento de Tula de Allende habrá algunos cambios dentro de la administración; sin 

embargo, el secretario general de la presidencia municipal,  Mario Rangel Macotela  no quiso meterse en camisa de 

once varas y le echó la bolita al alcalde Jaime Allende, pues según es él quien tiene la autoridad para anunciar o en su 

caso negar si habrá algunos cambios. Mientras tanto, entre los funcionarios y trabajadores se vive un ambiente de 

tensión, ya que no se sabe a quién le tocará. 

: Que en el cuerpo de Protección Civil de Tulancingo andan un poco nerviosos por las constantes lluvias que han 

azotado en la región, pues aunque apenas se han registrado algunas lluvias ya se habla de inundaciones importantes, 

enormes baches y escombro sobre las calles pero de los que más están atentos es del  río Tulancingo, que es el que 
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siempre ocasiona problemas de fuertes inundaciones. Ojalá se pongan las pilas para que no pase los mismo que todos 

los años, en especial lo sucedido en 2007. 

: Que ayer el Movimiento Progresista hizo público un documento para buscar la anulación de las elecciones del 1 

de julio, en donde resultó ganador el priista Enrique Peña Nieto, y pusieron como ejemplo el caso del municipio 

de Zimapán, cuando en 2008 fue anulada la elección porque el sacerdote de la iglesia católica hacía proselitismo a favor 

del PRI durante las misas y fue cachado in fraganti. Lo malo es que la izquierda hidalguense tenía como candidato 

al Chema Lozano. 

: Que luego de que los panistas anunciaran la reintegración de su partido, dicen que en Hidalgo ya están sobre los 

huesos del líder blanquiazul, Alejandro Moreno, a quien le echan toda la culpa de la derrota en Hidalgo, al quedar 

como tercera fuerza electoral. Pero lo peor es que ahora le achacan que durante las campañas se la pasó haciendo cosas 

personales en lugar de ponerle atención a la campaña, además de que hizo algunas compras de bienes en pleno proceso 

electoral. (Redacción, página 03)  

Criterio-Todo por su nombre… Sin demócratas 

Los principales líderes del PAN están promoviendo una nueva reforma electoral. El presidente del partido, Gustavo 

Madero, y la secretaría general, Cecilia Romero, lo señalaron en un comunicado de prensa en el que plantean la 

necesidad de lograr una ―reforma electoral que atienda los pendientes de nuestro avance democrático‖, que restañe ―la 

insatisfacción colectiva ante este proceso electoral‖ y que recupere ―credibilidad frente a los ciudadanos‖.  

―Debemos cambiar estructuralmente la forma en la que interactúan la política y los medios de comunicación, terminar 

con la influencia del dinero extralegal para garantizar la equidad en las contiendas y la libertad del voto y, especialmente,  

diluir prácticas corporativas y clientelares en la expresión de la voluntad ciudadana‖. Esto lo señala un comunicado del 

PAN firmado por Madero y Romero.  

Me disculpo por mi escepticismo, pero la verdad es que hemos tenido ya siete reformas electorales desde 1977, algunas 

mejores y otras peores, pero que en su conjunto nos han dado uno de los sistemas electorales con más salvaguardas y 

restricciones en el mundo. La prohibición a la financiación privada de campañas y a la contratación de tiempos de radio y 

televisión, las listas nominales y la credencial con fotografía, el uso de tinta indeleble, el sellado de las credenciales, la 

forma de contar los votos y muchas otras medidas han sido diseñadas precisamente para evitar fraudes electorales.  

El problema electoral de México no es, sin embargo, la falta de salvaguardas. Nuestr o sistema no falla porque no 

tengamos suficientes restricciones sino por exceso de ellas. Ya prohibimos la contratación de espacios en medios 

electrónicos para expresar ideas políticas, las acusaciones denigrantes entre candidatos, el uso de recursos públi cos para 

apoyar a algún candidato y, por supuesto, la compra de votos.  

El problema es que tenemos una democracia sin demócratas. De nada sirven las leyes si quienes participan en la política 

no tienen un espíritu democrático. Los funcionarios púbicos y políticos que compran votos con despensas o con 

programas sociales no son demócratas. Tampoco los candidatos que se niegan a reconocer una derrota y que buscan 

siempre algún pretexto para protestar por el resultado de los procesos en que pierden.  

En otros países del mundo las reglas no son más sino menos. Cualquier identificación es buena para votar. No hay tinta 

indeleble ni lista de electores con fotografía. Nadie cuestiona a un Presidente o a un primer ministro por citar una 

encuesta de opinión o por apoyar las campañas de los miembros de su partido. Nadie se asusta si un político acusa a 

otro de ser un peligro para el país. Nadie denuncia al Presidente por expresar sus puntos de vista políticos o por defender 

los logros de su gobierno. 

La mayor diferencia entre nuestro sistema electoral y el de otros países del mundo más democráticos es que nosotros 

tenemos más reglas que supuestamente impiden un fraude electoral. En Estados Unidos, Canadá, Europa occidental, 

Australia, Japón y otros países las leyes son bas tante más liberales que las nuestras.  

Nuestro problema no se resuelve con nuevas leyes y restricciones. México ha tenido ya demasiadas reformas electorales: 

en 1977, 1986, 1990, 1993, 1994, 1996 y 2007. De nada servirá que tengamos una nueva en 2013, espec ialmente si 

restringe todavía más las libertades individuales. Lo que necesitamos es encontrar a políticos demócratas que quieran 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

16 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1166  

 

trabajar para nuestra democracia. Pero eso es más difícil que hacer una nueva reforma electoral.  

Imposición 

El movimiento #YoSoy132 y centenares de otras organizaciones, como la CNTE, el SME y el Frente en Defensa de la 

Tierra, entre otras, han dado a conocer ya que llevarán a cabo movilizaciones que afectarán a los ciudadanos comunes y 

corrientes para impedir que tome posesión Enrique Peña Nieto. El espíritu de imposición es claro: nadie puede ganar una 

elección si no es quien yo digo. (Jorge Martínez, página 03)  

Milenio-Las Perlas…  

Hay la posibilidad de que no haya tenencia, pero sí reemplacamiento, es lo que estamos analizando ahorita, si hacemos 

un programa como el de este año, sin nos vamos sólo con reemplacar, si se cobran sólo los derechos‖  

Aunard de la Rocha Waite 

Secretario de Administración y Finanzas, sobre el proyecto de reemplacamiento.  

En lo personal y lo que a mí me tocó fue escribí la historia del PRD desde su fundación en Hidalgo el ocho de octubre de 

1989 hasta 1997. Estamos complementando con fotografías, tratando de actualizar esa historia‖  

Teresa Samperio León 

Militante del PRD, sobre el libro que están escribiendo sobre la historia del partido 

La legislación en la que se basa este proceso electoral nos lleva por diferentes caminos hasta resolver por parte del 

tribunal electoral todas las quejas, lo que sí sería lamentable es que esta resistencia fuera para infl uir en la opinión del 

juzgador‖ 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador del Estado, sobre el proceso de impugnación de las izquierdas. (Redacción, página 03)  

Criterio-Se dice que… 

que a medida en la que pasa el tiempo, se acerca el relevo de los integrantes que constituyen el Consejo Estatal 

Electoral de Hidalgo, pues es en noviembre cuando el actual colegiado termine su responsabilidad. Será el nuevo consejo 

el que organice la próxima elección para renovar el Congreso del estado. Ahora falta conocer quiénes son los ciudadanos 

que se perfilan para ocupar los cargos de consejeros, y sobre todo saber quién sustituirá aDaniel Rolando Jiménez 

Rojo, actual presidente del organismo.  

que hablando de apuntados, ya se sabe quiénes buscan las candidaturas a diputados locales por el PRI para la próxima 

legislatura en el distrito de Ixmiquilpan. Y es que son varios los tiradores que realizan trabajo político rumbo a esa 

elección. Entre ellos destacan Isaac Lozano, ex dirigente municipal del PRI en esa demarcación, lo mismo 

que Heriberto Lugo González, exalcalde de esa cabecera distrital. Incluye también la lista a  Mario Escamilla, ex 

diputado local y actual coordinador regional de Planeación en Actopan;  Genoni Pedraza, actual director general en la 

Secretaría de Turismo estatal; además de Hermilo Bravo, funcionario en el gobierno del estado. Todos ellos tienen la 

mira puesta en una curul, más lo que se acumulen en los próximos meses.  

que Eugenio Benítez Coyoli, allegado a Gerardo González Espínola, el exsecretario de Gobierno y actual 

representante del gobierno en la Ciudad de México, hace de las suyas con los alcaldes del distrito de Tizayuca. Dicen las 

malas lenguas que aprovechándose del cargo de coordinador de contralores de la misma secretaría, hace negocios de 

toda índole. Habrá que recordar que Benítez Coyoli estuvo involucrado en años recientes en un fraude al gobierno del 

DF, ya que trabajó como representante legal de una compañía fantasma en la que también participó el tristemente 

célebre Carlos Ahumada, consentido de la exjefa de GDF Rosario Robles. 

que al interior de las oficinas en Hidalgo del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) se comienza a mencionar que 

pronto podría haber cambio en la estructura directiva local de ese instituto político. Quienes conocen los movimientos 

verdes señalan que el actual dirigente,  Jorge Malo Lugo, podría dejar su cargo tras un proceso electoral no tan bueno 

para su partido en la entidad, pues aunque se cumplió con lo mínimo esperado, ese instituto político tenía expectativas 
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más altas en el estado. (redacción, página 03)  

Independiente-El Socavón: Con razón quieren trabajar para el gobierno del estado  (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Guadalupe Romero: La presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en 

Hidalgo en este periodo vacacional permanece al tanto de que los menores cuenten con más y mejores opciones que les 

permitan desarrollar sus habilidades y a la par evitar el sedentarismo, el cual en la mayoría de los casos suele terminar en 

severas complicaciones de salud.  

Abajo-Jorge Malo: Los resultados del Partido Verde Ecologista de México en los comicios pasados no fueron suficientes 

para llevar al dirigente de este instituto a un sitio en San Lázaro, será ese el motivo p or el cual se muestra reacio hacia 

todo contacto con los medios de comunicación. Ante este panorama, ojalá que ese ánimo no merme su desempeño como 

líder del organismo. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS   
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